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Правовая природа договора как фактор, определяющий особенности квалификации возникающих из него 

обязательственных правоотношений
Статья посвящена анализу содержания такой категории, как «правовая природа договора». Исследовав литера-

турные источники и материалы судебной практики, автор приходит к выводу о том, что правовая природа договора 
представляет собой совокупную характеристику его свойств, определяющую специфические закономерности воз-
никновения и развития возникающего из него правоотношения, а также подчиняющую себе логику и смысл норма-
тивного и договорного регулирования порожденных им отношений. Перечень факторов, определяющих те или иные 
особенности правовой природы договора, включает в себя: цель договора, его существенные условия, возмездность 
договора, срочность исполнения сторонами своих обязательств, момент возникновения самого договора в качестве 
юридического факта, распределение между сторонами рисков, соответствующих данной модели договора, и т.д. Вме-
сте с тем оценка указанных факторов, не может производиться без учета соответствующих принципов гражданского 
права, и в частности без соображений разумности.
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The Legal Nature of an Agreement as a Factor Defining Peculiarities of Qualification of Obligations Legal Relationships 
Arising out of It

The article is devoted to the analysis of the content of such a category as "the legal nature of the contract." Having studied 
literary sources and materials of judicial practice, the author comes to the conclusion that the legal nature of a contract is a 
cumulative characteristic of its properties, defining specific laws of the origin and development of the legal relationship arising 
from it, as well as subordinating the logic and sense of normative and contractual regulation generated by it relationship. The 
list of factors determining certain features of the legal nature of the contract includes: the purpose of the contract, its essential 
terms, the contract’s payment, the urgency of the parties to fulfill their obligations, the moment of the contract itself as a legal 
fact, the distribution of risks between the parties that correspond to this contract model etc. However, the assessment of these 
factors cannot be done without taking into account the relevant principles of civil law, and in particular — without considerations 
of reasonableness.
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